
議会改革推進協議会 会議録

日 時：平成２８年６月２２日(水曜日)  １４：００～ 

場 所：市役所４階 第 1委員会室  

欠席者：村山 金敏・杉浦 光男・近藤 裕英 

書 記：三浦 桂司・宮本 英彦 

報告 

① 早稲田大学マニフェスト研究所が発表している２０１５議会改革度調査ランキングで、

全国９０位となり、前年度より上昇した。 

② 議会運営委員長より、議会だよりの原稿提出において、今年も問・答方式で書く。また、

自己の意見は入れないこととするが、質問の趣旨説明のための議事録範囲内の発言の記

述は可とする。 

文体の、です。ます。!!。?。の取り扱いは各議員にお任せする。百、千の漢数字使用も

可とするとの報告。 

議題 

1、議会報告会について 

毎議会後の年 4回、決算・予算委員会開催後の 2回開催するという意見もあったが、 

各会派で意見集約の結果、28 年度は、賛成多数で年に 1回とすることに決定。 

主な内容について、昨年同様、市民とのグループミーティングを取り入れる。 

会場、日程は 11 月中旬で調整。 

詳しくは、正副委員長会議において決定する。 

2、報酬・定数委員会について 

分科会を設置して、後藤議員が座長となる。 

議員構成は各会派より 6 名、主要な論点は協議会で決定するので、小回りの利くメンバ

ー構成とした。次回の報酬・定数委員会は 6月 29 日、午前 10 時より開催する。 

3、議会の IT 化について 

プロジェクトチームを設置するため議会 IT 化作業部会を設置。 

豊明市議会も9月議会から65インチの大画面で資料を映し出すことが出来ると聞いてい

る。そもそも電子システムを巨額の費用を投じてまで、IT 化を進めるべきか否かの議論

が分かれている。 

会議システム、グループウェアなど、どのレベルまで行うか、費用対効果を勘案して、

各会派で議論して、認識を共有する。 

4、議会基本条例の見直しについて 

すでに 4 年が経過しているので、条例の内容を熟読して、変更するのであれば総論では

なく、どこの、どの部分を、どのようにすべきか、会派内で意思統一して提案するよう

にお願いする。 

その他 

次回開催予定 平成２８年７月２２日（金） 午後１時 


